



Un ertzaina carga contra los manifestantes en la movilización celebrada el domingo en Vitoria. EP

## Seguridad detecta que grupos organizados están detrás de los últimos altercados en Euskadi

El departamento asegura que «aprovechan los grandes eventos para alterar la convivencia de manera absolutamente reprochable»

ANDER BALANZATEGI

SAN SEBASTIÁN. El Departamento de Seguridad del Gobierno Vasco apunta a grupos organizados como responsables de los altercados producidos durante las últimas semanas en Euskadi. «Son personas que aprovechan los grandes

eventos para alterar la convivencia de manera absolutamente reprochable», afirman fuentes del departamento. Así, señalan que «en los tres eventos: las dos semifinales de Copa (en Donostia y Bilbao) y la manifestación del domingo en Vitoria, había personas que fueron a causar daños y destrozos. Personas con rostros cubiertos», explican.

Respecto a estas situaciones afirman que «nadie que va a un evento deportivo a divertirse o a una manifestación a apoyar una causa pacíficamente lo hace con la cara cubierta y pertrechado con

bengalas, botes de pintura, palos, botellas o adoquines como hemos visto en todas las imágenes».

De todas formas, fuentes de Seguridad subrayan que «aunque estos actos hagan mucho daño, sean incívicos y vandálicos, son minoritarios. Son grupos pequeños, pero muy ruidosos y con gran capacidad de empuñar el derecho de la sociedad a divertirse o manifestarse».

EH Bildu pidió ayer explicaciones al consejero de Seguridad, Josu Erkoreka, por las cargas en la manifestación de Vitoria en recuerdo de los cinco obreros asesina-

### LA CLAVE

VIOLENCIA

«Nadie va a un evento deportivo con la cara cubierta, bengalas, botes de pintura o botellas»

dos en la huelga de 1976. Y le preguntaron por la presencia de policías infiltrados en la movilización y por si estos mismos pudieron provocar la actuación de la Brigada Móvil de la Ertzaintza. También pidieron respuestas por el uso de proyectiles foam, según dijeron, uno de los cuales pegó en la cara a una mujer. Y afirmaron que se usaron pelotas de goma, tras la aparición de estas fotografías publicadas en X (antigua Twitter).

### Semanas de tensión

Estas aclaraciones por parte de fuentes del Departamento de Seguridad llegan tras las cargas en Vitoria, pero apenas tres días antes, el jueves, la Ertzaintza organizó un dispositivo policial para el partido de Copa del Rey en Bilbao entre el Athletic y el Atlético que se saldó con varios heridos, la mayoría aficionados madrileños, pero también un periodista y varios miembros de la Ertzaintza. Ya se habían producido algunos altercados el martes antes del partido entre la Real Sociedad y el Mallorca, donde hubo lanzamiento de un cohete y una botella.

La actuación de la Ertzaintza ha ido en las últimas semanas más allá de manifestaciones o eventos deportivos. El pasado miércoles varias unidades de la Ertzaintza acudieron a la Facultad de Letras de la UPV en Vitoria para desalojar a decenas de alumnos que pretendían pasar la noche en el edificio en el marco de unas jornadas de debates políticos. Resultó herido un joven por un porrazo. Esto se suma a las cargas en los carnavales de Tolosa, donde un menor fue herido en el ojo por un proyectil foam.

### EN BREVE

#### UNIÓN EUROPEA

**Albares insiste en sus esfuerzos para que el euskera pueda usarse**

El Gobierno redobla sus esfuerzos diplomáticos para lograr la oficialidad del euskera, el catalán y el gallego en la UE, una reivindicación que han mantenido sus socios nacionalistas desde el arranque de la legislación. El ministro de Asuntos Exteriores, José Manuel Albares, envió una nueva carta a la presidenta del Parlamento Europeo, Roberta Metsola, para solicitar que el catalán, el gallego y el euskera puedan usarse en los plenos de la Eurocámara.

#### 20 AÑOS

**Sánchez asistirá a un homenaje a Zapatero el sábado en Bilbao**

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, asistirá el próximo sábado al acto de homenaje que se celebrará en Bilbao al expresidente José Luis Rodríguez Zapatero para recordar los 20 años transcurridos desde que constituyó su primer Ejecutivo. Bajo el lema de '20 años de los derechos y las libertades', la conmemoración se desarrollará a partir de las 11.30 horas en el Palacio Euskalduna.

#### AVT

**Casi el 40% de los presos de ETA tiene el tercer grado aprobado**

Casi el 40% de los 140 presos de ETA que se encuentran en las cárceles vascas cuenta con una propuesta a favor de su progresión a tercer grado aprobada por el Gobierno de Euskadi, que en lo que lleva de 2024 ha promocionado al régimen abierto a otros dos condenados. Según la AVT, los últimos etarras progresados al tercer grado son Eider Pérez Aristizabal y Ainhoa Barbarin Yurrebaso.

#### ELECCIONES VASCAS

**Ayuntamientos, consulados e INE exponen el censo**

Los ayuntamientos vascos, el Instituto Nacional de Estadística (INE) y los consulados iniciaron ayer la exposición del censo de votantes para las elecciones autonómicas del 21 de abril. El censo estará expuesto para consulta y solicitud de rectificación de las personas que detecten errores o no consten en el registro hasta el próximo lunes, según informó el Gobierno Vasco.

## La Ertzaintza homenajea a Montxo Doral en el 28 aniversario de su asesinato

El agente murió a manos de ETA el 4 de marzo de 1996 en Irun mediante una bomba lapa adosada en los bajos de su coche

J. ARTOLA

SAN SEBASTIÁN. La Ertzaintza acompañó ayer a la familia de Ramón Montxo Doral Trabadelo en el acto de recuerdo desarrollado en sede de la Policía vasca de Oiartzun, 28 años después de fue-

ra asesinado por ETA en Irun.

La directora y el Jefe de la Ertzaintza, Victoria Landa y Josu Bujanda, respectivamente, junto con las Jefaturas de la OCI y la Territorial de Gipuzkoa, agentes y compañeros rindieron un «sentido homenaje» a Doral. El acto en su memoria y la ofrenda floral se celebraron en la central de la Ertzaintza en Oiartzun en cuyo interior hay habilitado un espacio permanente con un mural diseñado con imágenes y textos de recuerdo en memoria de 'Montxo'.



Un momento del homenaje ayer en la comisaría de Oiartzun. IREKIA

El suboficial de Información de la Ertzaintza Ramón Doral Trabadelo, Montxo, fue asesinado por ETA el 4 de marzo de 1996 en Irun, cuando tenía 36 años de edad, mediante una bomba lapa adosada en los bajos de su automóvil.

El acto de memoria de Doral se realizó también a mediodía en todas las Unidades y centros policiales de la Ertzaintza, en las que se guardó un minuto de silencio en recuerdo del ertzaina asesinado.